

# 学校再編だより

【小見川南小学区】

-第1号-



平成28年 5月12日 発行  
香取市教育委員会教育総務課  
☎ 0478-50-1220

## 小見川南小学校の学校再編について 検討会議を開催します。

小見川南小学校では、平成30年度以降、入学する児童数が毎年10人未満となり、複式学級が生じることや男女比に偏りのある学年が生じることが心配されます。(H28.4.1現在の住民基本台帳から推計)

小見川南小学校の状況が大きく変化していく見込みから、昨年度、小見川南小学校のPTA役員や小見川南保育所の保護者のご協力のもと、保護者懇談会を設置し、保護者アンケートの実施やアンケート結果についての意見交換を行い、保護者の意向を集約してきました。

(保護者アンケート集計結果【抜粋版】を裏面に掲載)

今年度から、保護者の意向をもとに「地域の代表」、「保護者の代表」、「学校教育関係者」で『小見川南小学校地域検討会議』を設置し、小見川南小学校の学校再編について検討を始めます。



H27.2.19

保護者全体集会の様子

### ～第1回小見川南小学校地域検討会議のご案内～

日時 平成28年6月10日(金) 午後7時から  
会場 小見川南小学校 なかよしホール

この会議は、傍聴することができます。

※ 会場には限りがありますので、入場を制限することがございます。

## 小見川南小学校の学校再編に係る保護者アンケート 集計結果

(抜粋版)

対 象 : 小見川南小学区の小学生以下の子どもがいる54世帯

期 間 : 平成27年12月3日(水)～12月18日(金)

回答数 : 49件

回答率 : 90.7%

### ◎教育環境をこれからも維持・向上していくために、統合は必要だと思いますか？

小見川南小学校の統合は必要だと思う	12人	24.5%
小見川南小学校の統合はやむを得ないと思う	33人	67.3%
小見川南小学校の統合は必要ないと思う。	4人	8.2%

### ◎統合するとした場合、どこの小学校へ統合することが良いと思いますか？

小見川中央小学校	26人	53.1%
小見川東小学校	17人	34.7%
その他	6人	12.2%

### ◎統合するとした場合、統合の時期はいつ頃が望ましいと思いますか？

平成30年度(入学する女子児童が1人となる見込み)	23人	46.9%
平成32年度(1・2年生で複式学級が生じる見込み)	11人	22.5%
平成33年度(入学する児童が1人となる見込み)	9人	18.4%
その他	6人	12.2%

※平成28年4月1日現在の推計で、平成33年度に入学する児童は2人になりました。平成30年度、平成32年度の見込みは変わっていません。

### 小見川南小学校の児童数の推移 (H28.4.1現在の推計)

	平成28年度			平成29年度			平成30年度			平成31年度			平成32年度			平成33年度			平成34年度		
	男	女	計	男	女	計	男	女	計	男	女	計	男	女	計	男	女	計	男	女	計
小1	7	3	10	4	7	11	4	1	5	2	2	4	2	1	3	0	2	2	4	3	7
小2	3	9	12	7	3	10	4	7	11	4	1	5	2	2	4	2	1	3	0	2	2
小3	6	4	10	3	9	12	7	3	10	4	7	11	4	1	5	2	2	4	2	1	3
小4	6	7	13	6	4	10	3	9	12	7	3	10	4	7	11	4	1	5	2	2	4
小5	2	3	5	6	7	13	6	4	10	3	9	12	7	3	10	4	7	11	4	1	5
小6	4	5	9	2	3	5	6	7	13	6	4	10	3	9	12	7	3	10	4	7	11
全校	28	31	59	28	33	61	30	31	61	26	26	52	22	23	45	19	16	35	16	16	32

# 学校再編だより

【小見川南小学区】

-第2号-



平成28年 6月30日 発行  
香取市教育委員会教育総務課  
☎ 0478-50-1220

## 第1回小見川南小学校 地域検討会議が開催されました。

6月10日（金）午後7時から小見川南小学校なかよしホールにおいて、小見川南小学校地域検討会議が開催されました。

はじめに、小見川南小学校の小規模化が今後進んでいく見込みであることや、再統合の懸念のない小見川中央小学校への統合に計画が見直されたことから、平成24年度に設置された地域検討会議を、改めて設置し検討を始めることについて、承認され、この会議の委員20名の中から役員が選任されました。

教育委員会から、昨年度、実施された保護者アンケートの結果などについて説明があった後、行われた意見交換では、市の適正配置計画実施プランについての質問や、今後の検討方法についての意見などが出されました。

今後、地域検討会議において、小見川南小学校の学校再編について検討し、南小学区としての意見をまとめていくこととなります。



### ～第2回小見川南小学校地域検討会議のご案内～

**日時** 平成28年7月22日（金） 午後7時から  
**会場** 小見川南小学校 なかよしホール

この会議は、傍聴することができます。  
会場に入室できる人数には限りがありますので、あらかじめご了承ください。

# 学校再編だより

【小見川南小学区】

—第3号—



平成28年 8月25日 発行  
香取市教育委員会教育総務課  
☎ 0478-50-1220

## 第2回地域検討会議を開催 活発な意見交換が行われました

7月22日（金）午後7時から小見川南小学校なかよしホールにおいて、小見川南小学校地域検討会議が開催されました。

小見川南小学校が再編統合となる場合に不安となる点などについて多くの意見交換が行われました。

意見交換での主な質問に対する回答を要約すると次のとおりです。

### スクールバスの運行について

スクールバスの運行については、再編統合にご理解が得られた場合、保護者とルートや乗降所について検討をし、決定されます。

低学年では、学年により下校の時間が異なりますが、スクールバスは登下校時各2便の運行となるため、5時間目で授業が終わる日は6時間目を教員が付き添い、図書室などで宿題・自習をして全員がそろってから1便目のスクールバスを運行する運用としています。

また、学校にいる間に震度5強以上の大きな地震があった場合には、子ども達の安全を最優先に考え、誰もいない自宅へ帰宅させるのではなく学校で待機し、直接保護者へ引き渡します。



【地域検討会議の様子】

裏面に続く

## いじめの予防・早期発見について

普段から児童の様子を観察したり、子どもや保護者との相談の機会を設けるなど、いじめの予防・早期発見に努めています。

急な統合をするのではなく、統合前には時間をかけて子ども達の交流をすることが重要だと考えています。

また統合先の子ども達にも仲よくやっていこうという指導をすることも必要です。

## 子ども達の交流について

この地域検討会議で再編統合にご理解が得られたとしても、翌年の4月から統合するということはありません。

統合前には、スクールバスの準備をする他にも、子ども達が顔見知りになり統合について不安な気持ちを和らげ円滑な統合となるよう、子ども達の交流事業を行うことが最も重要だと考えています。

交流事業は学校行事や高学年であれば部活動で行われることが考えられます。交流事業や統合準備には少なくとも1年は必要となります。

## 跡地の活用について

小見川南小学校の再編統合について検討している段階なので、跡地の活用については何も決まっていません。

再編統合について地域のご理解が得られた場合、統合した翌年に跡地活用について地域の要望をまとめ、具体的な活用方法を検討していくことになります。

### ～第3回小見川南小学校地域検討会議のご案内～

**日 時** 平成28年9月26日（月） 午後7時から  
**会 場** 小見川南小学校 なかよしホール

この会議は、傍聴することができます。

# 学校再編だより

【小見川南小学区】

—第4号—



平成28年10月27日 発行  
香取市教育委員会教育総務課  
☎ 0478-50-1220

## 検討の結果、統合やむなし 平成30年4月に 小見川中央小学校へ統合

9月26日（月）午後7時から小見川南小学校なかよしホールにおいて、小見川南小学校地域検討会議が開催されました。

会議では、これまでの検討協議を踏まえ、小見川南小学校の学校再編について意見表明が行われました。

意見表明の結果、小見川南小学校が閉校となることは、惜しまれるものの、今後の児童数の減少を考えれば、今の教育環境を維持することは難しく、子ども達の事を第一に考え、統合はやむを得ないとの結論が出されました。

また、統合にあたり、あらかじめ両校の子ども達、保護者が交流を図る機会を設け、一体感が醸成されるように進めていくこととされました。

また、10月21日には理事会が開かれ、これまでの検討経過をまとめた検討結果報告書が作成され、教育委員会へ提出されました。

【検討結果報告書（抜粋版）を裏面に掲載】

この検討結果報告書を踏まえ、教育委員会では、平成30年4月を目標とし、小見川中央小学校への統合準備を進めるとともに、統合において最も重要と考える交流事業を進めていきますので、皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

## 香取市立小見川南小学校地域検討会議 検討結果報告書（抜粋）

### 検討結果

香取市学校等適正配置計画実施プラン第 1 次改定版に基づき、小見川南小学校が小見川中央小学校へ統合することについて、小学校は地域と共に歩んできた歴史と伝統があり、また地域のシンボルでもあることから閉校となることは、地域住民の望むところではない。しかし人口減少・少子化の影響により児童数が減少することで現在の教育環境を維持することは困難となることが予想され、次代を担う子ども達の事を最優先に考えて統合はやむを得ない。

なお、教育委員会は両校の児童、保護者の一体感の醸成を図ると共に、統合に伴い保護者が心配している事項の解消に尽力されたい。

### 検討協議の概要

平成 27 年度に小見川南小学校及び小見川南保育所の保護者代表からなる小見川南小学校保護者懇談会を設置し、小見川南小学校の再編について検討協議を行い、保護者の意向を集約するため、小学生以下の子どもがいる全世帯を対象に、保護者アンケートを実施した。

アンケートの結果は、小見川南小学校の統合は「必要」が 24.5%、「やむを得ない」が 67.3%、「必要ない」が 8.2%であった。

アンケートの自由意見では、人口減少・少子化により、今後小見川南小学校の児童数が今よりも減少することで、現在の教育環境を維持することが困難となることに理解を示す意見が多いものの、スクールバスの運行など統合にあたり心配がある意見も見られた。

保護者の意向が確認されたことから、教育委員会からの要請により、地域の意向を集約するため、「小見川南小学校地域検討会議」を設置した。

小見川南小学校の児童数は平成 28 年 4 月現在 59 人で、複式学級があるが、増置教員で解消している状況である。平成 31 年度以降は毎年 10 人程度減少し、平成 34 年度には 32 人まで減少すると推計される。男女比のバランスの取れない学年が生じることや、複式学級の解消が困難となることなどの課題が、今後、表面化することになると、指定校を小見川南小学校から変更する世帯が増えることが懸念され、児童数の減少に拍車がかかることが心配される。

教育委員会の説明では、スクールバスについては、登下校時に各 2 便が運行され、運転手のほか、児童の乗降補助、安全確保の観点から添乗員も乗車する。ルートや乗降所については、保護者と検討をし、決定されることであった。

子ども達のメンタルケアについては、子ども達が環境の変化に対応できるよう、できる限りフォローをしていかなければならない。また、いじめの未然防止、早期発見に努めることはもちろん、統合する前には、児童間の交流を深めることが重要と考えている点については、検討会議の意見と同様であった。

子ども達の災害時の安全確保については、市内の幼稚園、小・中学校では、気象情報などを基に、子どもたちの安全を第一に対応することが共通理解されているという事であった。